

Jugendwerk Lützelflüh
Kinder- und Jugendarbeit

Esther Lattmann (Regionalleiterin)
Alpenstrasse 8
3415 Rüegsauschachen

Kontakt

Mobile: 078 680 09 97
E-Mail: esther.lattmann@jugendwerk.ch
Website: www.l.jugendwerk.ch



JAHRESBERICHT
2019

«Abschied & Anfang»

Inhalt

Jahresbericht 2019	1
Der Jugendtreff als Ort der Entfaltung.....	1
Veränderungen im «Kids» und «Do-Club».....	1
Beurteilung und Ausblick	2
Highlights aus dem Jahr 2019	2
Danke	2
Das Jahr 2019 in Zahlen	3



Jugendarbeit bedeutet auch am gleichen Strick ziehen

Jahresbericht 2019

Das Jahr 2019 in der Jugendarbeit Lützelflüh war geprägt von einer grossen Veränderung. Nach mehr als 6 Jahren übergab Reto Blaser die Leitung der Kinder- und Jugendarbeit am 15. März an Elisa Tocchini. Für eine Jugendarbeit stellt es immer eine beträchtliche Herausforderung dar, wenn die Person geht, welche die Arbeit aufgebaut und über Jahre geprägt hat. Ein solcher Wechsel beinhaltet aber auch beträchtliche Chancen. Eine neue Leitung kann einer Jugendarbeit auch neue Impulse verleihen. Bewährtes kann weitergeführt werden und trotzdem Neues wachsen.

Der Rückblick auf das Jahr 2019 zeigt deutlich, dass die Jugendarbeit Lützelflüh auf dieser Reise zwischen Abschied und Anfang noch nicht angekommen ist. Der Anfang ist noch nicht in der notwendigen Weise geglückt und wird deshalb unweigerlich auch im kommenden Jahr weitergehen.



Gemeinsames Musizieren vor dem Jugendtreff

Der Jugendtreff als Ort der Entfaltung

Damit ein Jugendtreff für die Jugendlichen zu einem attraktiven Ort der Begegnung wird, müssen zahlreiche Rahmenbedingungen stimmen. Es benötigt Erlebnisse, welche die Jugendlichen weder zu Hause, noch in der digitalen Welt machen können. Mit Aktivitäten, wie «Polterabend», «Dschungelcamp», «Kochduell», «elektrische Crazy Karts» oder einem «Casinoabend» gelang es immer wieder starke Akzente zu setzen.

Weiter benötigt ein Treff motivierte jugendliche Freiwillige, welche mit ihrem Einsatz entscheidend zur Attraktivität beitragen können. Mit 468 Stunden freiwilligen Engagement allein für den Jugendtreff leisteten die Jugendlichen hier im vergangenen Jahr ihren Beitrag. Trotzdem haben die Besucherzahlen gegen Ende Jahr um rund 30% abgenommen.

Veränderungen im «Kids» und «Do-Club»

Die Entwicklung, welche sich beim Jugendtreff beobachten lässt, finden wir in derselben Form auch im «ACTION FOR KIDS» (2.-4. Klassen) und im «Do.-Club» (5. & 6. Klassen). Trotz attraktiver Programme, wie «Piraten», «Kreativ-Werkstatt» und «food rally» (KIDS) oder «Agentenjagd», «Action-Lotto» und «Angebershow» (Do-Club) sind die Besucherzahlen deutlich zurückgegangen.



Spannende Geschichten im Ferienclub Grünenmatt

Beurteilung und Ausblick

Die Leitung einer Kinder- und Jugendarbeit stellt eine ausgesprochen grosse Herausforderung dar. Nachdem verschiedene Unterstützungsmassnahmen nicht den notwendigen Effekt mit sich brachten, hat sich Elisa Tocchini entschieden, die Jugendarbeit Lützelflüh auf 31. Januar 2020 zu verlassen. Bis zum Stellentritt der neuen Jugendarbeiterin wird Esther Lattmann (Jugendarbeiterin im Jugendwerk Hasle-Rüegsau und Regionalleitung Jugendwerk Emmental) die Standortleitung wahrnehmen. Dank Interimseinsätzen von ehemaligen Praktikanten und von erfahrenen Jugendarbeitenden aus anderen Jugendwerk-Standorten, kann das Grundangebot im Jugendwerk Lützelflüh sichergestellt werden. Am 1. April 2020 wird dann mit Jeannine Imboden ein neuer Anfang im Jugendwerk Lützelflüh stattfinden.



Jeannine Imboden stammt aus dem Wallis. Sie arbeitete im Detailhandel als stellvertretende Leiterin eines Modegeschäfts. In der Freizeit spielt sie Fussball und engagiert sich seit vielen Jahren in der «Pfadi trotz allem». Ab Sommer 2020 wird sie neben ihrer Anstellung als Jugendarbeiterin in Lützelflüh an der BFF in Bern Sozialpädagogik studieren.

Highlights aus dem Jahr 2019

Ein grosses Highlight im vergangenen Jahr war das **“Let’s Movie” Abenteuerlager im Wallis**. 26 Kinder und 7 Freiwillige aus der Gemeinde Lützelflüh erlebten mit gleichvielen Kindern aus Hasle-Rüegsau eine gemeinschaftsstarke Ferienwoche mit Flashmob auf der Autobahnraststätte, Videos drehen, Wanderung über einen Gletscher, Open Air Kino und einer Modeshow, bei der die Burschen haushoch gewannen.



Starkes Erlebnis: Die Wanderung über einen Gletscher mit Begegnung in 20m Nähe zu einem Steinbock.

Zusammen mit der Kirchgemeinde und der Jungschar wurde in den Frühlingsferien für 26 Kinder aus den 3. bis 5. Klassen in Grünenmatt eine **Erlebnismacht** angeboten. Nach dem Auspowern mit Bumperballen und Zorbball gab es einen Fackelmarsch mit Geländespiel im Wald. Weiter folgten ein Schattentheater der Leiter und eine kleine Mitternachtsdisco, bevor dann in der Turnhalle auf den Matten übernachtet wurde.

Danke

Ein schwieriges Jahr liegt hinter der Jugendarbeit Lützelflüh. Nicht alles klappte so, wie wir es uns vorgestellt haben. Dankbar sind wir für die treuen jugendlichen Freiwilligen. Dankbar sind wir auch für die gute Zusammenarbeit mit den Behörden, der Kirchgemeinde und den Schulen. Ganz besonders dankbar sind wir, dass der Gemeinderat einer Erhöhung des Beitrags an die Jugendarbeit auf 2020 zugestimmt hat. Damit kann ein beträchtlicher Teil der kantonalen Beitragskürzungen ausgeglichen werden. Nun freuen wir uns auf den neuen Anfang mit Jeannine Imboden.

Das Jahr 2019 in Zahlen

	Angebote	Anz. Anlässe	Total h ¹	Total TN ²	h FA ³
Jugendtreff "the Club"		22	66	903	468
Do – Club (5. & 6. Klasse)		14	28	215	138
Kids Programm (2. – 4. / teilw. 6. Klassen)		8	17.2	159	71.7
Discos / Partys		1	4.8	52	47.5
Projekte (z.B. Kerzenziehen am Adväntsm.)		6	15.8	254	127.5
Schulungslektionen (JungleiterInnen)		2	2.2	24	26
Lager / Weekendtage		9	93.9	171	601.6
Ferienaktivitäten		7	31	174	285.5
Zukunftswerkstätten		1	1	40	0
Interventionen		0	0	0	0
Total 2019		70	260	1992	1765
Veränderungen 2018 / 2019		minus 16%	minus 14%	minus 21%	minus 5%
2018 im Vergleich		83	302	2519	1853
2017 im Vergleich		88	351	2636	1698
2016 im Vergleich		89	340	2648	1750
2015 im Vergleich		87	339	2842	1834



Wasser-Trinkspiel im Jugendtreff

Sprungtuch mit der Jungschar

Kitzelaktion nach der Erlebnisnacht

¹ Total h = Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden

² TN = Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote

³ h FA = Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden